

Ce 2 novembre 2024 à l'abbaye Notre Dame du Bec Hellouin.

C'est le jour des défunts qui nous précèdent, donc chemin de vies qui nous éclairent, comme rappelé dans l'homélie. C'est aussi le jour choisi pour la rencontre des oblats.

J'écris ce compte rendu, en m'inspirant de tout ce que nous avons partagé autour de nos vies riches et diverses, et de notre recherche sur le chapitre 4 de la règle de St Benoît.

Nous étions 15 oblats, de l'Île de France, de Normandie, de Bourgogne, de Loire Atlantique, merci à chacun pour votre déplacement et investissement qu'il soit spirituel, spiritueux, gourmand et humain.

Merci à Eric pour le rapport très bien circonstancié de l'assemblée générale du Secrétariat des Oblatures Bénédictines, à l'Abbaye de la Pierre qui Vire, en juin 2024

Rien n'est forcé mais le lien avec le SOB, permet la fraternité possible entre oblats et oblats de plusieurs abbayes, même si nous sommes tous attachés historiquement et canoniquement au Bec Hellouin, par notre oblature. C'est un moyen d'élargir l'objectif de notre appareil photo bénédictin. <https://www.le-sob.fr/>

Lorsque je suis rentré dans l'abbatiale pour les vêpres, le Christ était éclairé, ainsi que la petite bougie fragile indiquant le lieu de sa présence réelle, qui, malgré le changement intelligent, communautaire et pastoral du chœur monastique, est toujours là. La petite bougie fragile illumine l'obscurité. Cela me rassure dans ma vocation d'oblat, lumineuse et fragile, en fonction des jours et des nuits.

Quand j'ai repris la route après Vêpres, j'étais naturellement dans la nuit. Heureusement, ma voiture possède des phares, pour éclairer la route, sans éblouir celui qui me précède et guidant celui qui me suit... il y avait des ralentissements, des « pourquoi c'a n'avance pas », des débuts de colère, etc... mais heureusement, il y a la ligne blanche, il y a les panneaux, les signaux, les radars, les limitations de vitesse, les ronds points, les feux. J'étais entouré de conducteurs que je ne n'avais pas choisi, finalement ce sont les frères et sœurs de ma route...

Sans transition, le chapitre 4 proposé à notre réflexion, nous montre la route à suivre, dans la nuit aussi, avec des instruments mis à notre disposition pour avancer vers la clarté. Texte ancien visiblement décalé, de nos réalités professionnelles, éducatives, familiales, communautaires, ecclésiales. Texte actuel et formateur pour accompagner nos combats spirituels quotidiens. Que nous soyons réguliers ou séculiers... nous ne choisissons pas nos frères et nos sœurs qui nous bousculent, nous dérangent et finalement nous permettent la conversion en vérité avec le Christ, avec nous mêmes et avec eux. Le prochain est celui ou celle qui nous dépossède de nos certitudes, et de notre confort. Le but d'une règle, c'est pour vivre ensemble, pour jouer ensemble ou bien pour mesurer au mieux les millimètres, les centimètres, tracer des traits droits.... Une sorte de code de la route, avec le Seigneur, éclairé ici par St Benoît.

Au delà de nos traductions différentes, des si, des ni, des formes négatives, les maximes évangéliques de ce chapitre, ressemblent à une boîte à outils, ou un ensemble d'instruments à harmoniser, indispensables à notre route et à notre conversion permanente. Les abus de langages, de pouvoir, de boissons, de nourritures, de paroles, de rires, de colères, de jalousie sont chronophages. « Écoute, ô mon fils, les préceptes du Maître [Pr 1, 8], et prête l'oreille de ton cœur » [Pr 4, 20].

Extraits retenus et commentés au fil de l'eau et de la lecture par les uns et par les autres

« Avant tout, aimer le Seigneur Dieu de tout son cœur, de toute son âme et de toutes ses forces ; ensuite le prochain comme soi-même. Pas de convoitise, ni de faux témoignage. Honorer tous les hommes, et ne pas faire à autrui ce qu'on ne veut pas qu'on nous fasse. Renoncer à soi-même pour suivre le Christ. Ne rien préférer à l'amour du Christ. Ne pas se mettre en colère. Ne pas se réserver un temps pour la vengeance. Ne pas garder de fourberie dans le cœur. Ne pas donner une paix simulée. Ne pas abandonner la charité. Ne pas jurer de peur qu'on en vienne à se parjurer. Exprimer la vérité de cœur et de bouche. Ne pas rendre le mal pour le mal. Ne pas faire de tort mais supporter avec patience les torts qui nous sont faits. Mettre en Dieu son espérance.

Merci à la communauté du Bec de nous avoir si bien accueilli. Merci à Charles-Noël, Vincent, et Stéphane de nous avoir rejoints dans votre chemin actuel vers l'oblature. Pensons aussi à nos sœurs et frères absents.

la date de la prochaine rencontre est à choisir entre les dates suivantes

8 - 10 - 17 - 24 mai 2025

Merci de votre réponse

Antoine

